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Товарищи, вступайте в КПРФ! Вместе отстоим свои права!

Русский язык – 
язык народа-победителя!

Дорогие товарищи! Мои друзья!
Ежегодно 6 июня, в годовщину рождения вели-

кого русского поэта Александра Сергеевича Пушки-
на, мы отмечаем День русского языка. Этот празд-
ник объединяет миллионы людей по всей планете: 
филологов-славистов, культурологов, литераторов, 
журналистов, историков, политических деятелей 
и общественных активистов – всех тех, кто любит 
Россию, её язык и культуру.

Русский язык является одним из богатейших в 
мире. Выдающийся советский писатель Алексей 
Толстой отмечал: «Русский народ создал русский 
язык, яркий, как радуга после весеннего ливня, 
меткий, как стрелы, певучий и богатый, как песня 
над колыбелью». Мелодичностью и лексическим 
многообразием русской речи восхищались многие 
зарубежные писатели и поэты – Александр Дюма 
и Антуан де Сент-Экзюпери, Генрих Гейне и Томас 
Манн, Фрэнсис Скотт Фицджеральд и Эрнест Хе-
мингуэй, Сомерсет Моэм и Бернард Шоу. «Русский 
язык в умелых руках и опытных устах красив, певуч, 
выразителен, гибок, послушен, ловок и вместите-
лен», – писал Александр Куприн.

Действительно, как велик и многогранен он в 
бессмертных творениях Пушкина и Лермонтова, 
Гончарова и Тургенева, Достоевского и Толстого, 
Чехова и Горького, Шолохова и Паустовского!

Сегодняшний праздник показывает величие и мо-
гущество, по выражению И.С. Тургенева, русского 
языка-победителя, языка нашей Великой Победы. 
Забота о русском языке способствует сохранению 
исторической правды, укреплению дружбы и един-
ства в борьбе с реакцией и фашизмом. День русского 
языка напоминает нам, что в мире, где царит русофо-
бия и вьют гнёзда фашистские гадины, где от страха 
и невежества уничтожаются памятники А.С. Пушкину, 
его золотое слово пробивает броню ненависти, по-
прежнему врачует и очищает пространство. На фоне 
агрессивности Запада трепетное отношение к рус-
скому языку, к уникальной культуре России является 
вопросом национальной безопасности. Ещё в 2007 
году КПРФ посвятила обсуждению этой значимой 
темы Пленум Центрального Комитета.

Компартия добилась учреждения Дня русского 
языка. Она первой протянула руку помощи Донбас-
су, отстаивающему право свободно говорить по-
русски. В настоящее время многие коммунисты и 
комсомольцы героически сражаются с фашизмом, 
защищают идеи Русского мира в рядах участни-
ков специальной военной операции. Мы уверены: 
в нынешних условиях крайне важно уделять боль-
шое внимание русскому языку – великой и могучей 
силе, объединяющей страны и народы.

Берегите русский язык! Помните и заботьтесь о 
нашей родной речи! О её красоте и величии! Пусть 
для каждого жителя нашей Родины День русского 
языка будет подлинным праздником мира и добра, 
согласия и высокой духовности!

С праздником, дорогие товарищи! С Днём рус-
ского языка! С днём рождения любимого поэта – 
Гордости и Славы России – Александра Сергееви-
ча Пушкина!

Председатель ЦК КПРФ 
Г.А. ЗюГАнОв.

5 июня 2023 года состоялось заседание 
Бюро Чувашского рескома КПРФ, которое про-
вёл первый секретарь рескома Александр Ан-
дреев.

Члены Бюро обсудили следующую повестку 
дня: о созыве совместного Пленума Чуваш-
ского республиканского комитета и КРК КПРФ; 

о практике заслушивания первых секретарей мест-
ных партийных отделений республики; о приёме бе-
женцев из Белгородской области и о формировании 
комсомольского поискового отряда.

Бюро постановило созвать совместный Пле-
нум Чувашского республиканского комитета и КРК 
КПРФ 10 июня 2023 года. На нём будут обсуждать-

ся итоги VI (майского) совмест-
ного Пленума ЦК и ЦКРК КПРФ 
и задачи Чувашского республи-
канского отделения партии по 
борьбе с фашизмом и патриоти-
ческому воспитанию подрастаю-
щего поколения. Члены рескома 
также рассмотрят план работы 
организации на второе полуго-

дие текущего года и вопрос о проведении отчё-
тов в первичных партийных отделениях, подведут 
итоги работы по выдвижению кандидатов от КПРФ 
в составы участковых избирательных комиссий, 
обсудят ход подписки на газету «Правда».

На каждом заседании Бюро решено заслуши-
вать первых секретарей местных партийных от-
делений. На ближайшее заседание приглашены 
руководители Алатырского горкома и Аликовского 
райкома КПРФ. 

В связи с ситуацией, складывающейся в при-
граничной с Украиной Белгородской области, 
Бюро поручило руководителям местных партий-
ных отделений организовать сбор информации о 
жителях Чувашии, имеющих возможность и жела-
ющих принять к себе на временное проживание 
беженцев из Белгородской области.

Также на заседании было принято решение о 
формировании комсомольского поискового отряда.

В прениях выступили члены Бюро Николай 
Селиванов, Михаил Козлов, Владислав Цапин, а 
также приглашённые - председатель республи-
канской КРК Михаил Редькин и первый секретарь 
Чувашского республиканского отделения ЛКСМ 
Никита Павлов.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

30 мая Председатель ЦК КПРФ, Руководи-
тель фракции КПРФ в Государственной Думе 
Г.А. Зюганов выступил на пленарном заседа-
нии Госдумы. 

-Я думаю, вы сегодня будете слушать более 
внимательно, чем обычно.

Я уже не раз говорил: «Против нас 
идёт настоящая война». Президент, выступая на 
параде, обратился к стране и тоже сказал, что 
идёт большая, настоящая война. Правда, его 
окружение по-прежнему талдычит о спецопера-
ции.

Сегодня, после мощной атаки дронов на сто-
лицу, мы должны понять, что уязвим практически 
каждый из нас. Но мы не жалеем о том, что голо-
совали за поддержку спецоперации на Украине. 
И мы несём за это решение личную ответствен-
ность.

Прошло 15 месяцев войны. Давайте подве-
дём итоги и определимся, что делать дальше. 
Если брать военные действия в целом, то надо 
поклониться нашим войскам, командирам, всем, 
кто сражается на поле боя. Они за эти 15 месяцев 
перемололи 663 самолёта и вертолёта. Это круп-
ная воздушная армия. Уничтожено почти 5 тысяч  
артиллерийских орудий и минометов. Это четыре 
армии. Уничтожено почти тысяча танков и другой 
бронированной техники. Это две крупные танко-
вые и пять общевойсковых армий. Уничтожено 
более 10 тысяч единиц автомобильной техники. 
Это восемь крупных армий. В сумме это равня-
ется четырём группам армий Вермахта или всей 

современной группировке НАТО в Европе. Честь 
и хвала тем, кто справился с этой задачей!

Но по-прежнему каждый день бомбят Донбасс, 
каждый день обстреливают приграничные тер-
ритории, а теперь идёт покушение и на столицу 
страны. При этом уровень тревожности в обще-
стве вырос до 60%. Еще 10% - и у некоторых мо-
жет начаться паника. А паника – это самое плохое, 
что может быть на войне. Не случайно, паникёры 
и мародёры расстреливаются на месте. Поэтому 
давайте принимать все необходимые меры.

Сколько времени мы брали Артёмовск? 224 
дня! А сколько продолжалась Сталинградская 
битва? 200 дней, но мы там взяли в плен почти 
100 тысяч вражеских военнослужащих, в том чис-
ле 26 генералов.

Сколько продолжалась Орловско-Курская бит-
ва? 50 суток! А освобождение Донбасса заняло 40 
суток.

Сколько времени мы брали Берлин? Берлин-
ская операция продолжалась с 16 апреля по 2 
мая 1945 года, то есть столица фашистского рей-
ха была взята за 17 суток.

Сегодня наши солдаты и командиры не вино-
ваты. Но чтобы побеждать, надо чётко выработать 
стратегию и определиться, что необходимо де-
лать всей стране. А у нас, по-прежнему, министр 
высшего образования не занимается вопросами 
патриотического воспитания и информирования о 
ходе спецоперации.

НА ЗАсеДАНии БюРо ЧувАшсКоГо РесКоМА КПРФ

«Не допустить разложения 
общества в условиях войны!»
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в Алатыре состоялись III совместный Пле-
нум Алатырского городского комитета КПРФ и 
местной КРК с участием сторонников партии, а 
также общее собрание коммунистов.

Пленум рекомендовал коммунистам и сто-
ронникам Компартии изучить недавнюю 
программную статью Председателя ЦК 

КПРФ Геннадия Зюганова «Сражаясь за Русский 
мир» и материалы VI (майского) совместного Пле-
нума ЦК и ЦКРК КПРФ, а также рассмотрел вопро-
сы о представлении к награждению орденами ЦК 
КПРФ «За заслуги перед партией» и «Партийная 
доблесть» ветеранов КПРФ Г.В. Душиной, В.Д. По-
ликарпова и Т.А. Старёвой.

Поддержку присутствующих встретило пред-
ложение об издании спецвыпуска газеты «Набат в 
Чувашии», посвящённого 105-летию со дня уста-
новления Советской власти в Алатыре и 100-ле-
тиею со дня создания в городе первой пионерской 
организации.

Руководствуясь нормами Устава КПРФ, Пле-
нум досрочно прекратил полномочия члена бюро 
горкома А.А. Пшеничной и избрал в состав бюро 
члена горкома КПРФ З.А. Зеленову. 

Пленум обсудил план предстоящих мероприя-
тий, обратив особое внимание на встречу партак-
тива и жителей Алатыря с главой администрации и 
депутатами городского Собрания на День русского 
языка и День памяти и скорби. Шла речь и о пред-
стоящих довыборах в Алатырское городское Собра-

ние депутатов VII созыва по избирательному округу 
№ 11 и выдвижении на них кандидата от КПРФ.

По каждому пункту повестки дня приняты соот-
ветствующие постановления.

Прошедшее затем общее собрание партийной 
организации города было посвящено мерам по 
повышению внутренней дисциплины и активиза-
ции участия членов и сторонников КПРФ в работе 
местного отделения Компартии, сбору членских 
взносов и оформлению подписки на газету «Прав-
да», а также распространению газеты «Чебоксар-
ская правда».

Партсобрание в очередной раз признало край-
не неудовлетворительной социально-экономи-
ческую и демографическую обстановку в городе, 
указало на то, что длящийся годами кризис в сфе-
ре управления Алатырем, связанный с ежегодной 
сменой глав и руководителей структурных подраз-
делений городской администрации, лишь усугу-
бляет и без того негативную ситуацию. Провальной 
была названа и «работа» городских властей с мо-
лодёжью. По мнению участников собрания, вме-
сто разрекламированной идеи с организацией так 
называемого Молодёжного парламента Алатыря и 
мероприятий «для галочки», следовало бы пред-
принимать конкретные шаги по предотвращению 
дальнейшего оттока молодёжи из Алатыря путём 
создания новых рабочих мест с достойной опла-
той труда, возобновления строительства и льгот-
ного предоставления жилья молодым семьям, 
обеспечения полноценного и 
качественного досуга детей 
и молодёжи, усиления кон-
троля за «трудными» и не-
благополучными семьями и, 
разумеется, скорейшего воз-
вращения лучших советских 
принципов в систему воспи-
тания и образования различ-
ных уровней.

Важным направлением 
работы горкома были на-
званы сохранение и защита 
культурных и исторических 
памятников, популяризация 

традиционных гражданских и духовных ценностей. 
В сегодняшних условиях тотальной декоммуниза-
ции и ярой русофобии, насаждаемой в странах 
Запада, Прибалтики и на Украине, это приобрета-
ет совершенно особые смысл и значение. По сло-
вам секретаря горкома КПРФ по идеологии, агита-
ции и информполитработе Александра Киреева, 
формирование национального и патриотического 
самосознания начинается с детских лет. Он пред-
ложил обратиться в администрацию, управление 
образования и к Собранию депутатов города с 
просьбой разместить на самых видных местах 
в дошкольных и образовательных учреждениях 
портреты известных земляков-алатырцев, ввести 
отдельные уроки, беседы и классные часы, посвя-
щённые их жизни и деятельности. Отличным ме-
стом для проведения таких уроков, бесед и класс-
ных часов может стать Музей воинской и трудовой 
доблести и славы, создания которого добиваются 
коммунисты Алатыря.

Открыла и провела Пленум и общее партийное 
собрание первый секретарь Алатырского горкома 
КПРФ Лариса Вавилова. Содокладчиком был се-
кретарь горкома Александр Киреев. В прениях вы-
ступили члены бюро горкома Зинаида Зеленова, 
Александр Чегуров, председатель городской КРК 
Иван Кошелев, секретарь КРК Владимир Лукишин 
и коммунист Виктор Горбань. 

Александр Киреев.
Фото автора.

уже минуло 12 лет, как коммунисты добились 
учреждения праздника — Дня русского язы-
ка, который отмечается в день рождения 

Александра Сергеевича Пушкина. Русский язык 
объединил все народы нашего государства. Ком-
муникативную функцию языка трудно переоце-
нить. Русский язык жил, живёт и будет жить до 
тех пор, пока мы живы, говорим, пишем и думаем 
на нём. В Советском Союзе безграмотность насе-
ления была побеждена к началу 1930-х годов. И 
вскоре СССР превратился в самую читающую и 
образованную страну в мире.

В Пушкинский день по всей стране прошли поэ-
тические чтения, возложения цветов к памятникам 
великому русскому поэту. И в Чувашском рескоме 
КПРФ были организованы мероприятия. Комсо-
мольцы провели тематический вечер. Они вспоми-
нали, как в школе изучали классиков литературы 
и читали стихи. И первое, что приходит сегодня на 
ум, согласились участники вечера, именно произ-
ведения Пушкина.

Комсомольский вожак Никита Павлов подвёл 
итоги выступлений комсомольцев в учебных заве-
дениях, которые касались избирательного законо-
дательства. Ребята также обсудили предстоящую 
поездку на фестиваль и слёт комсомольцев При-
волжского федерального округа.

На мероприятие, организованное Чебоксар-
ским горкомом КПРФ, собрались более взрос-
лые товарищи. С Пушкинским днём их поздрави-
ли первый секретарь Чувашского рескома КПРФ 
Александр Андреев, первый секретарь горкома 
партии Зоя Семенова, председатель республикан-
ской организации «Дети войны» Галина Аникина. 
Городская парторганизация пополнилась новым 
членом КПРФ. Александр Андреев вручил пар-
тийный билет Елене Семеновой. Познавательную 
викторину по произведениям Пушкина провела 
библиотекарь Екатерина Никитина. 

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ.

КоММуНисты АлАтыРЯ ПРиЗНАли оБстАНовКу
 в ГоРоДе НеуДовлетвоРительНой

Вспоминали стихи Пушкина
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Окончание. начало на 1-й стр.
Что касается границы. В своё время депутатом Госу-

дарственной Думы был генерал Николаев, который ранее 
возглавлял Федеральную пограничную службу. По его ини-
циативе мы проехали от Мурманска, через Калининград и 
Северный Кавказ, до Пянджа, где шла война. Мне там при-
шлось бегать в 12-килограммовом бронежилете. И он тогда 
сказал, что нам надо укреплять гра-
ницу. И мы многое для этого сделали.

Я вчера разговаривал с теми, кто 
пострадал в приграничных районах 
Белгородской области. Там разруше-
но или повреждено 3500 домов. И об-
стрелы продолжаются каждый день, 
теперь уже и из танков.

Раньше погранвойска имели осо-
бый статус. У них было всё необхо-
димое для эффективной защиты гра-
ницы. Но ведь за 15 месяцев можно 
было всё это восстановить. А это уже 
вопрос управления, ответственно-
сти и принятия необходимых мер. Один из руководителей 
«Единой России» Турчак съездил в Херсон, и после этого 
город сдали. Губернатор Брянской области «единоросс» 
Богомаз съездил на границу, и после этого произошёл про-
рыв украинских боевиков. Так почему же никто за это не 
отвечает? Почему мы не проводим необходимые встречи? 
Почему вы занимаетесь шапкозакидательством, когда с 
вами ведёт войну огромная натовская машина, задействуя 
все свои ресурсы и спутниковые группировки?

Я считаю, что «пятая колонна» в стране просто распоя-
салась. Мы сегодня проводим антифашистскую спецопера-
цию. Но пока в истории побеждали фашизм только комму-
нисты. Каждый второй из тех, кто штурмовал Берлин, был 
коммунистом или комсомольцем. Однако на Первом кана-
ле телевидения этой темы вообще нет. Мы их пригласили 
на антифашистский форум в Минск. Напомню, что каждый 
третий белорус пал смертью храбрых за свободу и неза-
висимость нашей Родины. Но российское телевидение не 
показало с форума ни одного кадра.

Мы проводили свой пленум, на который пригласили 50 
человек с передовой. Это те, кто воюет уже 9 лет, и зна-
ет, что такое война. Но, оказывается, для телевидения это 
«неформат». Потому что на Первом канале сидит Клейме-
нов, на котором клейма негде ставить!

Я пять раз обращался к председателю Комитета Госду-
мы по информационной политике, информационным тех-
нологиям и связи Хинштейну: давайте проведём большие 
парламентские слушания по информационной политике в 
условиях военной операции. Пусть они даже будут закры-
тыми!

Но эта публика не просто представляет «пятую колон-
ну». Я руководителя Первого канала Эрнста знаю, как об-
лупленного! Это он в своё время пропихивал к власти пья-
ного Ельцина. И вся его команда поддерживала Чубайса, 
который смылся из страны.

Посмотрите весь их информационный ряд. Недавно по-
казывали фильм «Бомба». Ведь более мерзкого фильма в 
условиях войны трудно себе представить! Курчатов сидит 
с чемоданчиком, якобы, сейчас его заберут, а Сталин орёт 
на него. Но ведь Курчатов – гений! Он спас всё человече-
ство от термоядерной войны. Он был трижды Героем Со-
циалистического Труда, лауреатом Ленинской и четырёх 
Сталинских премий. Он единственный, кто стал Почётным 
гражданином СССР. И в условиях войны показывают эту 
мерзопакость, от которой просто тошнит, и её невозможно 
смотреть! Так что за это надо отвечать.

Что касается ситуации в целом то, чтобы побеждать, 
есть три известные формулы. Хочу напомнить, что весь 
боевой устав написан кровью солдат и офицеров. А мы 
сейчас ничего не делаем, чтобы строго соблюдать боевой 
устав. Президент формулирует задачи, и я их двумя руками 
поддерживаю. Потому что у нас лишь один выход – одер-
жать победу.

Президент говорит, что надо мобилизовать все ресурсы. 
И мы вносим в Государственную Думу законопроект о наци-
онализации. Ведь без этого проблему не решить! Мы вно-
сим законопроект о нормальной налоговой политике. Ведь 

олигархия по-прежнему умыкает деньги из страны. И мы 
предлагаем меры по остановке оттока капитала. Мы также 
вносим законопроект о поддержке народных предприятий. 
Ну, почему это нельзя было принять, чтобы получить не-
обходимые ресурсы? Однако парламентское большинство 
все наши законопроекты провалило!

Сейчас в Государственной Думе проходят две классные 
выставки, посвящённые детству. Спасибо нашему депутату 

Останиной, председателю Комитета 
Госдумы по вопросам семьи, женщин 
и детей. На открытие выставки прие-
хало руководство Татарстана. Но мы 
же ничего не делаем для того, чтобы 
поддержать детей! Цены-то отрегу-
лируйте, у нас каждый второй уже 
голодать начинает, живя на 20 тысяч 
рублей в месяц и менее. Ведь ника-
кой проблемы нет. Наши товарищи 
вносили 10 раз этот закон, там всего 
полтора - два десятка необходимых 
товаров, включая лекарства. Но ре-
шение всё равно не принимается.

«Дети войны», оказывается, тоже «неформат». И по 
поддержке многодетных семей законопроект не проходит.

Что касается прожиточного минимума, то откройте та-
блицу и посмотрите. Прожиточный минимум в Польше в 3 
раза выше, чем у нас. Он сегодня выше и на Украине, и в 
Прибалтике. А в России 15 копеек прибавили, а цены на 
20% выросли. А ещё эта людоедская пенсионная реформа. 
Ну, хоть в чём-то пошли бы по пути сплочения общества! 
Однако ничего не делается.

Выборная кампания. Мавзолей, Ельцин-центр, Сталин-
град, ЕГЭ и прочее – решения давно созрели и перезрели. 
И мне казалось, что в условиях войны пойдут нам навстре-
чу. Но им всё советская власть виновата. Хотя перед во-
йной руководители СССР помирились с казаками, священ-
никами и кулаками, договорились с западными буржуями 
и победили. Но, одновременно, проводили свою политику, 
потрясающую по эффективности.

Когда мне начинают говорить, что нет ресурсов, я при-
вожу такой пример. Представьте, за 3 месяца в условиях 
бомбёжек и войны полторы тысячи заводов и 10 миллионов 
человек, целую цивилизацию, через Волгу и Урал отправи-
ли в Сибирь, в сибирские регионы, и через два месяца мно-
гие заводы уже давали продукцию.

У нас в этом году 5 выдающихся событий, на которых 
можно построить информационную победную политику. 
Почему мы в 1943-м одержали 5 выдающихся побед? По-
тому, что вся государственно-политическая машина, опыт 
войны, опыт производства, опыт снабжения продоволь-
ствием уже были настолько отработаны, что это дало по-
трясающий эффект.

 А сейчас, когда нас уже бомбить начали, Невзлин 
написал: «Теперь стали бить коммунистов. Слава наци-
стам, фашистам!» Ну, он мерзавец, но не о нём речь. Мы 
говорим о том, что у нас с вами потрясающий опыт побед, 
которым в этом году исполняется 80 лет.

Это и Невский пятачок, и Сталинградская битва. Хотя 
у власти не хватило мужества вернуть Сталинграду нор-
мальное имя. Скоро будем отмечать 80-летие Орловско-
Курской битвы – это было решающее сражение. Так давай-
те отметим, давайте покажем, давайте сплотимся, давайте 
решим. Для этого у нас есть всё необходимое.

Впереди 80-летие крупнейшей Донецкой операции, где 
протяжённость фронта составляла 450 километров. В ходе 
той операции 400 тысяч фашистов расколотили. Это будет 
пример и для ребят, и для Генштаба, и для страны в целом.

Но мы не можем дальше смотреть, как расползается 
терроризм. Я уже говорил, давайте учебник принесу, как 
боролись с терроризмом в прежние годы. Великолепно 
прописано. Ведь меры по борьбе с терроризмом принима-
ла и советская власть, организовав «Смерш», и де Голль, 
и Рузвельт. Однако сегодня не принимается никаких мер, 
чтобы обуздать это явление.

На мой взгляд, сейчас наступило такое время, что если 
мы не примем исчерпывающих решений, начнётся разло-
жение общества. А это недопустимо в условиях войны!

КПРФ.ру

ЦитАтА ДНЯ
 «Как и сто лет назад ми-

ровая олигархия продолжа-
ет угнетать трудящихся. 
на стороне олигархии на-
ходятся фашиствующие 
молодчики. Они стремятся 
превратить трудящихся в 
своих рабов.

Сегодня мировая олигар-
хия боится социалистиче-
ского Китая, который раз-
вивается семимильными 
шагами. Китай подхватил 
социалистическую эстафе-
ту у СССР.

Сегодня большая угроза 
нависла над нашей Родиной. 
Более пятидесяти стран 
во главе с США набросились 
на Россию. Они хотят за-
хватить наши ресурсы, они 
угрожают всему Русскому 
миру.

но наша борьба продол-
жается. наш народ проявил 
волю к объединению, что-
бы дать отпор фашистам. 
в бой мы идём под Красным 
Знаменем Победы. Мы не со-
мневаемся в нашей Победе.

Мы продолжаем клеймить 
пятую колонну, которая раз-
валила экономику и армию 
нашей страны.

Мы создали программы по 
возрождению промышленно-
сти и сельского хозяйства. 
Часть нашей программы 
было вынуждено поддер-
жать Правительство. на-
пример, в сельском хозяй-
стве наши программы уже 
начали реализовывать. но 
хотелось бы большей под-
держки Правительством 
наших законодательных 
инициатив. Потому что все 
наши инициативы – в инте-
ресах трудящихся!

наша борьба за армию, 
промышленность и сельское 
хозяйство, наши программы 
стратегического планиро-
вания обязательно вопло-
тятся в законы. Работа в 
этом направлении нами про-
водится.

Чтобы снова над Росси-
ей было мирное небо, мы 
должны победить. Для это-
го фронт надо объединить 
с тылом и выступить про-
тив фашизма единой коман-
дой. напомню, что КПРФ с 
первого дня была на сторо-
не сражающегося Донбас-
са. Мы ни на один день не 
прекращали своей борьбы. 
вставайте в наши ряды!» – 
заявил на маёвке в Москве ру-
ководитель Об-
щероссийского 
штаба протест-
ных действий, 
з а м е с т и тел ь 
П р ед с ед ате -
ля ЦК КПРФ, 
председатель 
Комитета Гос-
думы по аграр-
ным вопросам, академик РАН 
В.И. Кашин.

«Не допустить разложения общества 
в условиях войны!»

с 1 июля 2023 года вступят в силу поправки 
в закон о потребительском кредите. они каса-
ются изменений процентных ставок и порядка 
выплат, пишет Life.ru.

Предельная процентная ставка по займам 
снизится с 1% в день до 0,8% в день, а пре-
дельный размер задолженности по процен-

там до 1,3 от суммы займа. Например, кредитор 

по долгу в 20 тыс. рублей не сможет начислить 
более 26 тыс. рублей. Это значит, что с учётом са-
мого долга, процентов, штрафов и пеней — потре-
бовать могут не более 46 тыс. рублей.

Меняются и условия по специальным займам 
на сумму до 10 тыс. рублей и сроком до 15 дней. 
По ним ежедневная ставка снижена с 2% до 1% 
в сутки, а предельный размер задолженности по 

процентам — с 30% до 15%. Таким образом, по 
займу в 10 тыс. рублей максимальная сумма за-
долженности может составить 11,5 тыс. рублей.

Поскольку реальные доходы граждан падают, 
а закредитованность (в том числе просроченная 
задолженность) растёт, нововведения позволят 
снизить долговую нагрузку заёмщиков по займам 
«до зарплаты», считают в Банке России.

С 1 июля изменятся условия выплат по кредитам
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КоРотКой 
стРоКой

 Госдума приняла законо-
проект о запрете смены пола. Его 
поддержали все фракции, «за» про-
голосовали 368 депутатов. Медицин-
ские операции по смене пола будут 
возможны только для детей при ле-
чении врождённых физиологических 
аномалий по решению врачебной 
комиссии.
 По итогам прошлого года Чу-

вашия вошла в число регионов с 
самым бедным населением, заняв 
в рейтинге 72 место. 177,3 тысячи 
жителей Чувашии имели денежный 
доход ниже границы бедности - ме-
нее 11800 рублей. Уровень бедности 
в республике составил 14,8%.  
 1 июня 2023 г. Глава Чува-

шии олег Николаев подписал указ 
о денежной выплате участникам 
сво. Размер единовременной вы-
платы – 50 тысяч рублей. Её по-
лучат жители республики, которые 
заключили контракт или являются 
добровольцами, ушедшими в зону 
СВО через военный комиссариат.
 в Чувашии долги по зарпла-

те имеют 16 организаций. общая 
сумма задолженности перед поч-
ти 700 работниками составляет 
26,4 млн. рублей. 9 из 16 организа-
ций-должников находятся в стадии 
банкротства. На них приходится 81% 
от общей суммы задолженности. 
 Между тем, за 4 месяца 2023 г. 

рост производства промтоваров в 
Чувашии составил 14,6% по срав-
нению с тем же периодом прошлого 
года. Регион стал лидером в ПФО по 
индексу промпроизводства. Средний 
показатель по округу – 3,2%.
 Проекты строительства трёх 

сельских домов культуры в Чу-
вашии прошли государственную 
экспертизу. Дома культуры постро-
ят в деревнях Ойкас-Кибеки (Вур-
нарский район), Татмыш-Югелево 
(Батыревский район) и Верхнее Ак-
козино (Красночетайский район).
 30 мая, на заседании Чебок-

сарского городского собрания 
депутатов прояснились нюансы 
муниципальной реформы. Район-
ные администрации города лиша-
ются самостоятельности и входят в 
состав городской администрации. 
Главы районов станут заместителя-
ми мэра. Не будет и главы города, 
он превратится в обычного спикера 
Собрания. Все изменения, в том чис-
ле и в штатном расписании админи-
страции, завершатся к концу года.
 в следующем году в селе 

шоршелы Мариинско-Посадского 
района может появиться мини-
тЭЦ мощностью 1Мвт. Дорожную 
карту строительства представила 
гендиректор ГК Трансэнергопром 
Елена Климашевская на встрече с 
главой Минэкономразвития Чува-
шии Дмитрием Красновым. Мини-
ТЭЦ будет обеспечивать жителей 
села теплом и электричеством.
 Пожилая жительница Че-

боксар, поддавшись на рекламу 
в интернете, хотела заработать 
на инвестициях, но стала жертвой 
мошенников. Ее обманули на 9,3 
млн. рублей. Возбуждено уголовное 
дело.

Наши юбиляры:
ефимов Николай васильевич, (60 лет), 

подполковник, Митрофанов Пётр Николае-
вич, (60 лет), рядовой, Союз советских офи-
церов.

иванов степан Эдуардович, (30 лет), 
ПО-23, г. Чебоксары. 

В эти дни родились:
селиванов Николай васильевич, пер-

вый секретарь Батыревского райкома КПРФ.
Борисова татьяна владимировна, г. 

Алатырь.
Белоглазов вячеслав Алексеевич, 

Алатырский район. 
Чернов Андрей Михайлович, ПО-29, 

Козлов Анатолий Алексеевич, ПО-33, 
смирнов сергей олегович, Яковлев вла-
димир ильич, ПО-21, Данилов владимир 
Михайлович, ПО-12, Назаров Борис Алек-

сандрович, ПО-36, г. Чебоксары.
сергеев Дмитрий владимирович, Ро-

манов Николай викторович, Андреев 
леонид сергеевич, Фёдоров владимир 
Георгиевич, васильев Александр Михай-
лович, г. Канаш.

скворцов владимир Дмитриевич, 
председатель Вурнарского районного отде-
ления общественной организации «Дети во-
йны».

Рахванов владимир юрьевич, Чирш-
касинское ПО, Матвеев Дмитрий валерье-
вич, Синьял-Покровское ПО, Чебоксарский 
район.

Кузьмин Николай иванович, Михайлов 
валерий Михайлович, полковники, солда-
тов сергей Петрович, капитан, Союз совет-
ских офицеров.

ильина светлана Николаевна, Анатка-
синское ПО, осинкина Алевтина Андреев-
на, Моргаушский район.

Какие цвета 
одежды 

привлекают 
комаров?
у комаров, кле-

щей и мух есть свои 
вкусовые предпочте-
ния. Больше всего 
их привлекают или 
отталкивают запахи, 
но и цвет одежды 
«жертвы» тоже име-
ет значение. 

Ам е р и к а н с к и е 
учёные выясни-
ли, что не суще-

ствует одного цвета, 
который отпугивал бы 
всех насекомых и па-
укообразных. Часто 
бывает так, что цвет, 
который отпугивает 
одних, привлекает 
других.

Так, комаров при-
влекают красный, 
оранжевый, чёрный 
и голубой цвета. Го-
раздо меньше они ре-
агируют на зелёный, 
фиолетовый, синий 
и белый. Но для них 
куда важнее обоня-
тельный стимул, то 
есть запах человека 
или животного.

Клещи слепы и глу-
хи, но предпочитают 
людей в одежде свет-
лых тонов.

Осы и пчёлы летят 
на синие, фиолетовые 
и зелёные цвета. Крас-
ный и оранжевый их 
мало привлекают. Но 
не стоит забывать, что 
в первую очередь для 
них важен запах.

Лошадиная кро-
вососка предпочита-
ет чёрный, поскольку 
это цвет их любимой 
«еды» — крупного 
рогатого скота. Этих 
насекомых меньше 
интересует белый, 
кремовый или жёлтый. 

Комнатных мух 
привлекает синий 
цвет, а оттенки жёлто-
го их отталкивают.

Также учёные вы-
яснили, зачем зебрам 
полосатая окраска. 
Оказалось, что она от-
пугивает насекомых.

Моргаушский рай-
ком КПРФ выражает 
самые искренние со-
болезнования Шурно-
ву Борису Леонидови-
чу в связи с уходом из 
жизни после тяжёлой 
болезни дочери 

оксаны.

в День защиты детей Че-
боксарский горком КПРФ ор-
ганизовал для малолетних 
детишек запоминающееся ме-
роприятие. 

«Детворе не нужны по-
здравительные речи. 
Поэтому мы устрои-

ли для детей коллективный про-
смотр советских мультфильмов 
на большом экране и чаепитие 
со сладостями. Они остались 
довольны, – рассказала первый секретарь 
горкома Зоя Семенова. – А восьмилетняя 
Карина Кузнецова даже читала любимые 
стихотворения, в том числе собственного 
сочинения. Ей дружно аплодировали и дети, 
и взрослые».

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

в День защиты детей, написала в 
своём телеграм-канале депутат Го-
сударственной Думы ирина Фила-

това, представители всех фракций про-
вели встречу с потрясающей многодетной 
семьёй. Папа, мама и пять детишек, на-
стоящая Семь-Я, дружная и крепкая. 

Огромную радость доставило это зна-
комство, возможность поговорить с ребя-
тишками и поздравить чудесную семью с 
замечательным праздником. 

Для КПРФ семья – один из главных 
приоритетов. Счастливые семьи рас-
тят счастливых детей. Именно это – наша 
цель,  наше счастливое будущее!

в МвД по Чувашской Республике под-
ведены итоги регионального этапа все-
российского конкурса детских поделок 
«Полицейский дядя стёпа». Дипломы и 
призы победителям вручали министр 
виктор шметков и председатель обще-
ственного совета при министерстве ва-
лерий Андреев.

все призовые места заняли ученики че-
боксарской Кадетской школы имени 
генерал-майора милиции В.А. Архипо-

ва. В номинации «Полиции России 305 лет» 
3 место получила работа ученицы 2 класса 
Дарьи Корсаковой. 2-е место – поделка уче-
ника 4 класса Богдана Моисеева. А победил 
ученик 2 класса Олег Коротков из посёлка 

Лапса -
ры. Его дедушка Владимир Васильев слу-
жил в Группе советских войск в Германии. И 
вся семья Олега Короткова охотно участвует 

в военно-патриотических мероприяти-
ях Союза ветеранов ГСВГ и ВД в Чу-
вашии. 

Жюри отметило оригинальность 
его поделки, изготовленной из шер-
сти и поролона. Выполненная Олегом 
фигура полицейского дяди Стёпы на-
правлена в МВД России для участия 
в федеральном этапе конкурса. А в 
номинации, посвящённой 40-летию 
образования пресс-службы МВД, по-
бедила работа ученицы 2 класса Аде-
лины Хозилкиной.   

Николай смирнов.

Чей дядя Стёпа лучше?

Подарили детишкам радость


